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En el mes de diciembre, el gobier-
no del estado “reventará” todas 

las observaciones que se detecten 
dentro del proceso de entrega-
recepción, informó el titular de la 
Consejería Jurídica, Édgar Mal-
donado Ceballos.
En entrevista, informó que caso 
detectar irregularidades se pro-
cederá a las denuncias correspon-
dientes.
" Sigue el análisis en cada depen-

Personas con VIH SIDA denun-
ciaron la falta de médico epide-
miológo en la clínica uno del Ins-
tituto Mexicano del Seguro Social 
(IMSS) de Plan de Ayala en Cuer-
navaca.
Carlos Batalla de la Asociación 
Positivos Morelos, denunció que 
desde hace un año no hay médi-
co especialista en el Instituto  y 
no se les da un seguimiento de la 
carga viral de pacientes con VIH 
SIDA".
En conferencia de prensa, dijo que 
tienen que esperar hasta cuatro 
meses para que se les agende una 
cita médica "y no atiende el espe-
cialista, además no hay prueba de 
carga viral".
Comentó que las personas con la 
enfermedad  enfrenta un panora-

Tras identificar “focos rojos” en 
las zonas de mayor incidencia 
delictiva contra estudiantes que 
utilizan el transporte público, 
particularmente en los límites 
de Cuernavaca con Temixco, así 
como en los municipios de Jojutla 
y Puente Ixtla, la presidenta de la 
Federación de Estudiantes Uni-
versitarios de Morelos (FEUM), 
Adriana Guadarrama, adelantó 
que las corporaciones policíacas 
del estado y municipios están tra-
bajando coordinadamente para 
frenar la delincuencia.
Adriana Guadarrama destacó 
que los puntos críticos para la 
seguridad de los estudiantes se 
localizan principalmente en el ki-
lómetro 44, en la zona colindante 
entre Cuernavaca y Temixco, y el 
kilómetro 84, en el área del Pol-
vorín. 
Estos tramos se han identifica-
do como de alto riesgo debido 
a los constantes incidentes que 
han afectado a los estudiantes en 
tránsito, aunque no se han reci-
bido reportes de afectaciones en 
otras áreas, la FEUM se com-
prometió a seguir informando 
oportunamente a las autoridades 
sobre cualquier situación que pu-
diera requerir la integración de 
nuevos puntos de atención en las 

estrategias de seguridad.
Adriana Guadarrama también se-
ñaló que otros municipios, como 
Jojutla y Puente Ixtla, presen-
tan una alta incidencia delictiva, 
siendo estas localidades donde 
se encuentran diversas unidades 
académicas de nivel superior. 
Por ello, señaló que la FEUM ha 
intensificado su colaboración con 
las autoridades estatales y muni-
cipales para diseñar e implemen-
tar medidas de seguridad eficaces 
en estas regiones, con el objetivo 
de proteger la integridad de los 
estudiantes.
“Estamos trabajando estrecha-
mente con las autoridades para 
asegurar la seguridad de todos 
nuestros compañeros estudiantes 
durante sus traslados; es funda-
mental que las medidas preventi-
vas y de protección se fortalezcan 
en estos puntos críticos, a fin de 
que los estudiantes puedan con-
tinuar con sus actividades aca-
démicas con la tranquilidad que 
merecen”, expresó la presidenta 
de la FEUM.
La dirigente estudiantil se com-
prometió a seguir reportando 
cualquier incidente que afecte la 
seguridad de los estudiantes y a 
colaborar activamente con las au-
toridades en la implementación 
de las estrategias necesarias para 
mitigar los riesgos.

En diciembre, se revelarán todas las irregularidades halladas 

Se conocerán irregularidades 
del gobierno anterior en días
Proceso de entrega-
recepción garantiza 
la transparencia”: 
consejero jurídico

GUADALUPE FLORES

Personas con VIH SIDA acusan 
falta de un médico en el IMSS

GUADALUPE FLORES

Cuernavaca y Temixco: “focos 
rojos” en viajes de estudiantes

GERARDO  SUÁREZ DORANTES

dencia y en caso de detectar irre-
gularidades,  vamos a proceder ", 
dijo.
Indicó que sigue el análisis la re-
visión de cada Secretaría de Des-
pacho.
" En caso de encontrar alguna 
irregularidad invariablemente se 
procederá" aseguró el funcionario 
estatal.
Pero insitió que el proceso de 
entrega-recepción de revisión de 
recursos se realiza.
Después de esto, se cumple el pla-
zo de 45 días hábiles para verifi-
car el contenido del cada acta, por 
ello, en diciembre se presentarán 
las observaciones en cada Secre-
taría.
Finalmente, puntualizó que el 
proceso de entrega-recepción ga-
rantiza la transparencia y la rendi-
ción de cuentas en cada Secretaría  
de despacho. Hay que recordar 
que, durante el proceso de tran-
sición entre la administración de 
Cuauhtémoc Blanco Bravo y la 
de Margarita González Saravia, 
el Consejero Jurídico, Edgar Mal-
donado Ceballos, dejó en claro la 
existencia de varios “puntos ro-
jos”.
Uno de los casos más polémi-
cos ha sido el relacionado con 
el Fideicomiso Lago de Teques-
quitengo (FILATEQ), en el que 
varios exfuncionarios de la ad-
ministración de Blanco habrían 
utilizado el Instituto de Crédito 
para adquirir terrenos en Teques-
quitengo a precios considerable-
mente bajos, en una operación 
considerada irregular. Entre los 
implicados se encuentra la ahora 
diputada federal, Sandra Anaya 
Villegas, quien fue Secretaria de 
Administración.

EN EL MES de diciembre, el gobierno del estado reventara to-
das las observaciones que se detecten dentro del proceso de 
entrega-recepción, informó el titular de la Consejería Jurídica, 
Édgar Maldonado Ceballos.

Otro caso que acaparó la atención 
mediática es el de la Secretaría de 
Desarrollo Agropecuario (SEDA-
GRO), cuya entrega-recepción 
involucró un operativo de la Fis-
calía Anticorrupción, que incluso 
llevó al cateo de la vivienda del ex-
secretario Omar Taboada Nasser.
Actualmente, el proceso de entre-
ga-recepción se encuentra en su 
fase de revisión, pero aún no se ha 
llegado a la etapa de presentar de-
nuncias formales ante instancias 
como la Fiscalía Anticorrupción o 
la Contraloría del Estado.
Además, un nuevo “punto rojo” 
identificado fue el Sistema In-
tegral de la Familia (DIF), cuya 
titular fue Natalia Rezende Mo-

reira, esposa del exgobernador, 
luego de que se detectaron tras las 
auditorías realizadas por la Audi-
toría Superior de la Federación 
(ASF) irregularidades, ya que se 
registraron apoyos alimentarios 
a 272 personas, no obstante, se 
detectó que estas personas están 
identificadas como personas fa-
llecidas como beneficiarias de los 
programas Programa Alimenta-
ción Escolar, Atención Alimen-
taria Primeros Mil días, Atención 
a Grupos Prioritarios, Atención 
Alimentaria a Personas en Situa-
ción de Emergencia o Desastre y 
Salud y Bienestar Comunitario, 
con un costo superior al medio 
millón de pesos.

ma preocupante debido la falta de 
médico especialista.
Informó que el reporte de Epide-
miología reportó  hasta febrero de 
este año 71 nuevos casos
En Morelos, a la fecha son  alrede-
dor de 7 mil  personas  que viven 
con la enfermedad, informó el ac-

tivista.
Además, anunció una carrera 
atlética para el próximo  14 de 
diciembre a las 6 de la tarde.  El 
costo del boleto es de 350 pesos 
y lo recaudado se destinará para la 
compra de cenas navideñas para 
personas vulnerables. 

TRAS IDENTIFICAR “FOCOS rojos” en las zonas de mayor 
incidencia delictiva contra estudiantes que utilizan el transpor-
te público, la presidenta de la FEUM, Adriana Guadarrama, 
adelantó que corporaciones policíacas del estado trabajan 
para frenar la delincuencia.

PERSONAS CON VIH SIDA denunciaron la falta de médico 
epidemiológo en la clínica uno del Instituto Mexicano del Segu-
ro Social (IMSS) de Plan de Ayala en Cuernavaca.
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Previo a la entrega del pa-
quete presupuestal 2025 en 
el Congreso del Estado de 
Morelos, un comité de veci-
nos afectados de la ex mina 
de Tezontepec, se acercaron 
con el diputado Rafael Re-
yes Reyes quien fue alcalde 
de Jiutepec por más de cin-
co años, para solicitar que se 
destine más recurso econó-
mico en el proyecto de Fon-
do Verde.
Una vecina afectada cues-
tionó al legislador de cómo 
coadyuvar a la solución del 
problema ambiental que 
afecta a las familias colin-
dantes del ex basurero clan-
destino, ya que, durante su 
trienio no se pudo dar solu-
ción al incendio subterráneo 
de más de 60 metros de pro-
fundidad.
Como ex presidente munici-
pal de Jiutepec y ahora dipu-
tado de la LVI Legislatura, 
los habitantes solicitan que 
desde el Congreso Local 
destine mayor recurso del 
Fondo Verde, para mitigar 

Ante la inquietud de los habi-
tantes del municipio de Jiute-
pec, por los deslaves que se 
han registrado en la colonia 
Vista Hermosa, la Coordi-
nación Estatal de Protección 
Civil (CEPC), realiza los es-
tudios en coordinación con 
geólogos de la Universidad 
Nacional Autónoma de Méxi-
co (UNAM), para identificar 
los posibles riesgos a los que se 
enfrentan los habitantes.
El coordinador estatal de PC, 
Ubaldo González Carretes, 
informó que, una comisión de 
vecinos afectados se acercó a la 
mandataria estatal, para solici-
tar que se realizarán los estu-
dios pertinentes en materia de 
riesgos.
Por lo que, se trabaja con es-
pecialistas en geología de la 
UNAM, a través del Instituto 
de Geología para restringir el 
uso del suelo para las vivien-
das, ya que, es un foco rojo 
que pone en peligro a las fa-
milias.
“La gobernadora nos dio 
las instrucciones de reto-
mar nuevamente el tema 
para prevenir accidentes y 
ayudar en lo que se puede”,  
expresó.

En caso de exmina, piden 
recurso del Fondo Verde

KEVIN SALGADO los efectos en su salud por las ema-
naciones de gases tóxicos y particu-
lar venenosas.
Las familias afectadas exigen que en 
el Paquete Presupuestal que recibió 
los 20 diputados locales por parte 
del Poder Ejecutivo de más de 40 
mil millones de pesos, se destine 
el recurso financiero necesario a la 
Comisión del Medio Ambiente, 
Recursos Naturales y Agua, la cual 
preside el diputado del partido Ver-

de, Luis Eduardo Pedrero.
Luego de que, Rafael Reyes Reyes 
pidiera licencia para ser candida-
to a la diputación local, su cuñado 
David Ortiz ocupó el cargo de la 
presidencia municipal de Jiutepec, 
sin embargo, las familias afectadas 
señalaron que, se detuvieron los 
de remediación que realizaba la 
empresa, y a menos de dos meses 
de concluir el año 2024 y su admi-
nistración como alcalde, las labores 

han quedado pausadas hasta nuevo 
aviso.
El vecino Ángel Izquiero señaló 
que, el Cabildo de Jiutepec apro-
bó vacaciones a los trabajadores en 
el mes de abril, por lo que, dudan 
que en los pocos días que quedan 
de este mes de noviembre culminen 
con los trabajos correspondientes.
Por lo que, señalan incumplimien-
to por parte del Diputado Rafael 
Reyes Reyes y el edil David Ortiz, 

desde que re registró el incendio en 
la ex mina Tezontepec, por no com-
prometerse con la ciudadanía, en 
especial por las familias colindantes 
que han resultado severamente afec-
tadas.
La única esperanza para los vecinos 
afectados es que el Congreso del Es-
tado de Morelos, a través de la Co-
misión del Medio Ambiente, es que 
se tome en cuenta este problema 
ambiental en la agenda legislativa.

Ante deslaves, 
hay estudios 
geológicos de 
PC y UAEM

KEVIN SALGADO 
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De acuerdo con el titular de la Se-
cretaría de Desarrollo Económico 
y Trabajo del Gobierno del esta-
do, Víctor Sánchez Trujillo "varias 
empresas buscan establecer en 
Morelos".
En entrevista, indicó que se bus-
can las condiciones para que nue-
vas empresas se instalen  en el es-
tado.
"Son varias empresas que buscan 
establecerse en Morelos y noso-
tros buscamos darles todas las 
condiciones", dijo.
Además, aseguró que existe con-
fianza de la Iniciativa privada para 
invertir en Morelos.

También informó que se prevé 
que la refresquera Coca-Cola reac-
tive su bodega en el municipio de 
Puente de Ixtla, Morelos, después 
de que cerró operaciones por in-
seguridad.
Mencionó que ahora existen las 
condiciones de seguridad "porque 
hay acciones en concreto".
"Yo confío que esto generará con-
fianza y valorarán esas decisiones 
para un pronta reapertura,  por-
que la seguridad es un tema que 
se gana día a día e implica retomar 
las calles", dijo.
Finalmente, informó que hasta el 
momento no tiene ningún aviso o 
notificación de otra empresa  cie-
rre  sus operaciones en Morelos. 

La Secretaría de Educación in-
formó que aún no definen en 
qué municipios se construirán 
las tres nuevas universidades que 
anunció la gobernadora Margari-
ta González Saravia.
En entrevista, la titular de la 
Secretaría de Educación del go-
bierno del estado, Karla Aline 
Herrera Alonso informó que 
la Secretaría de Infraestructura 
busca terrenos para las nuevas 
instituciones de educación supe-

rior.
La funcionaria estatal, dijo que se 
buscan los predios para iniciar el 
próximo año con la construcción 
de las instituciones educativas.
Comentó que se  revisan predios 
en los 36 municipos de Morelos 
que cumplan con las especifica-
ciones para la construcción de las 
tres universidades.
En el 2025 se planea iniciar la 
construcción de tres nuevas ins-
tituciones de educación superior 
que serán la universidad de la 
Salud, Rosario Castellanos y la 

Interculrutal, aunque detalló que 
la Salud será un proyecto federal.
" Estamos en la planeación, se es-
tán realizando estudios de facti-
bilidad y de tenencia de la tierra" 
dijo.
Comentó que son proyectos que 
se planificación con recursos de 
la federación para la edificios de 
los centros educativos.
Karla Aline dijo que la construc-
ción de las tres universidades, 
son una promesa de  la presiden-
ta Claudia Sheinbaum y de la go-
bernadora Margarita González.  

El Instituto Morelense de Pro-
cesos Electorales y Participación 
Ciudadana acudirá al Congreso 
de Morelos para explicar a los di-
putados en qué se utilizarán los 
200 millones de pesos que solicitó 
como presupuesto para el próxi-
mo año.
Así lo declaró la presidenta del 
órgano electoral, Mireya Gally 
Jordá, quien recordó que para el 
ejercicio fiscal del 2025 el órgano 
electoral requiere 200 millones de 
pesos, de los cuales alrededor de 
la mitad son para las prerrogativas 
de los partidos políticos, mientras 
que el resto es para la operación 
administrativa del instituto.
“El presupuesto es de alrededor de 
200 millones de pesos, poco más, 
nada más que quiero mencionar 
que la mitad de ese presupuesto 

corresponde a las prerrogativas de 
los partidos políticos, recordemos 
que las prerrogativas de los parti-
dos políticos se calculan de la lista 
nominal y de el valor de la UMA 
y la otra mitad pues sería para el 
gasto operativo”, explicó.
La consejera presidenta añadió, 
que en las próximas semanas acu-
dirá a un encuentro con los di-
putados del Congreso local para 
explicar cómo se usará el recurso, 
por lo que confía en que pueda ser 
aprobado lo que solicitaron.
“De hecho ya tenemos una invita-
ción para la semana que entra para 
que les podamos exponer con de-
talle en qué consiste nuestro pre-
supuesto y cuáles son nuestras 
necesidades, y bueno pues para 
contestar cualquier duda que pue-
dan tener los legisladores en torno 
al presupuesto que se presentó”, 
concluyó Mireya Gally

Se prevé que la refresquera Coca Cola reactive bodega  

Interés de varias empresas 
en establecerse en Morelos

GUADALUPE FLORES

Por definir, municipios con 
las nuevas universidades

GUADALUPE FLORES

Pretende Impepac justificar 
$200 millones que solicita

EDMUNDO SALGADO

LA SECRETARÍA DE Educación informó que aún no definen en qué municipios se construirán 
las tres nuevas universidades que anunció la gobernadora Margarita González Saravia.

EL INSTITUTO MORELENSE de Procesos Electorales y Par-
ticipación Ciudadana acudirá al Congreso de Morelos para ex-
plicar a los diputados en qué se utilizarán los 200 millones de 
pesos que solicitó como presupuesto para el próximo año.

TRAS IDENTIFICAR “FOCOS rojos” en las zonas de mayor incidencia delictiva contra estu-
diantes que utilizan el transporte público, la presidenta de la FEUM, Adriana Guadarrama, ade-
lantó que corporaciones policíacas del estado trabajan para frenar la delincuencia.
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Hasta en un 20 por ciento se in-
crementa el robo durante la cam-
paña de descuentos de El Buen 
Fin, por lo que la Secretaría de 
Protección y Auxilio Ciudadano 
de Cuernavaca llamó a los ciuda-
danos a tener precaución al mo-
mento de hacer sus compras.
Así lo dio a conocer la titular de 
la corporación policíaca, Alicia 
Vázquez Luna, quien precisó que 
a partir de este viernes se imple-
mentó un operativo en las princi-
pales zonas comerciales para evitar 
que se registren hechos delictivos 
mientras los ciudadanos acuden a 
realizar sus compras.
“Debido al inicio de El Buen Fin 
implementamos un operativo 
para garantizar la seguridad, por 
esa razón la Policía está muy pen-
diente de las instituciones banca-
rias como de las plazas comercia-

les o de aquellos negocios activos 
que hay en la ciudad”, explicó.
Vázquez Luna, reconoció que du-
rante estos días el delito que más 
se registra es el robo, el cual incre-
menta en aproximadamente un 20 
por ciento por lo que llamó a los 
ciudadanos a tomar precauciones 
para evitar ser víctima de algún 
delito.
“Durante estos días suele aumen-
tar el robo de oportunidad, evite 
dar dinero en efectivo, evite con-
tar dinero en presencia de perso-
nas que no son de su confianza, 
evite comunicar si va a ser alguna 
negociación, si va a tener algún 
dinero o algún adelante del agui-
naldo, eso hay que reservarlo es-
trictamente personal para que esa 
información no se difunda, ya sea 
con dolo o mala fe o descuido y 
que eso lo pueda poner en una 
situación vulnerable”, concluyó 
Vázquez Luna.

Empresarios avalaron la prisión 
preventiva oficiosa para el delito 
de extorsión que se aprobó en la 
Cámara de Diputados, ya que la 
medida ayudará a disminuir este 
delito del que son víctimas de 
manera constante.
Así lo dio a conocer el presi-
dente del Consejo Coordinador 
Empresarial, Antonio Sánchez 
Purón, quien precisó que uno 
de los delitos que más afecta al 
sector es el delito de la extorsión, 
por lo que dijo que es importan-

te que se atienda este tema por 
parte de las autoridades de los 
tres niveles de gobierno.
“Todas las acciones que se im-
plementen por parte de las au-
toridades son muy buenas para 
combatir a la delincuencia, 
confiamos en que los trabajos 
puedan seguir para bajar la inci-
dencia de los robos, de los homi-
cidios y en el caso de la extorsión 
también, ya que es el delito que 
más afecta al sector empresa-
rial”, explicó.
Ante tal situación, el líder empre-
sarial dijo que aún desconocen a 

fondo la reforma que aprobaron 
la noche del jueves los diputados 
federales para imponer la prisión 
preventiva oficiosa a quienes co-
metan el delito de extorsión, sin 
embargo, avalaron la medida ya 
que ayudará a evitar más casos.
“No conocemos a fondo lo que 
aprobaron en la Cámara de Di-
putados, a penas se aprobó ayer 
por la noche pero creemos que 
toda acción que ayude a comba-
tir este delito será bien recibida, 
así que esperamos que baje el 
delito de extorsión”,  concluyó 
Sánchez Purón.

Hasta en un 20 por ciento 
sube robo en El Buen Fin

EDMUNDO SALGADO

Los empresarios avalan prisión 
preventiva oficiosa en extorsión

EDMUNDO SALGADO

Durante esta campaña de El 
Buen Fin, se prevé que el mayor 
número de ventas se registren en 
los municipios de Cuernavaca, 
Jiutepec y Cuautla.
Así lo reconoció el presidente en 
Cuernavaca de la Cámara Na-
cional del Comercio, Servicios 
y Turismo (Canaco Servytur), 
David López Jiménez, quien 
recordó que los empresarios se 
organizaron para ofrecer buenos 
descuentos durante esta cam-
paña con el fin de reactivar la 
economía, por lo que reiteró la 
invitación a los ciudadanos para 
acudir a realizar compras ya que 
las ofertas concluyen hasta este 
lunes.
“Invitamos a los ciudadanos 
para que aprovechen las ofertas, 
los descuentos que se han pre-
parado para esta campaña de El 
Buen Fin, en donde esperamos 
una amplia participación de los 

ciudadanos lo que nos dejará una 
fuerte derrama económica, cree-
mos que habrá una muy buena 
respuesta, así que esperamos 
cerrar bien porque la campaña 
concluye hasta el lunes”, dijo.
El líder empresarial señaló, que 
de acuerdo con las estadísticas 
del año pasado y el registro de 
empresas que participarán con 
descuentos durante este 2024, se 
espera que el mayor número de 
ventas en Morelos se reporte en 
Cuernavaca, Jiutepec y Jojutla.
“Las ventas se darán en varios 
municipios pero en donde hay 
más actividad económica por su-
puesto que es Cuernavaca, pero 
hay que decir que también el 
comercio y las empresas se han 
expandido al municipio de Jiute-
pec en donde será el segundo 
municipio con mayor número 
de ventas, mientras que Cuautla 
también habrá una amplia parti-
cipación en este Buen Fin”, con-
cluyó López Jiménez.

EDMUNDO SALGADO

HASTA EN UN 20 por ciento se incrementa el robo durante la campaña de descuentos de El 
Buen Fin, por lo que la Secretaría de Protección y Auxilio Ciudadano de Cuernavaca llamó a los 
ciudadanos a tener precaución al momento de hacer sus compras.

ANTE LA INQUIETUD de los habitantes del municipio de Jiutepec, por los deslaves que se 
han registrado en la colonia Vista Hermosa, la CEPC, realiza los estudios en coordinación con 
geólogos de la UNAM, para identificar los posibles riesgos para los habitantes. 

DURANTE ESTA CAMPAÑA de El Buen Fin, se prevé que 
el mayor número de ventas se registren en los municipios de 
Cuernavaca, Jiutepec y Cuautla.

Confianza en que habrá 
más venta en El Buen Fin
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La Procuraduría de Protección de 
Niñas, Niños, Adolescentes y la 
Familia (Pronaf), del Sistema Es-
tatal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (SEDIF) Morelos, 
participó en la Segunda Reunión 
Interinstitucional Sobre Migran-
tes, en la que se lograron impor-
tantes acuerdos para el bienestar 
de las personas que transitan por 
la entidad en dicha situación, 
principalmente de los menores 
no acompañados.
Uno de los compromisos de la 
gobernadora Margarita Gonzá-
lez Saravia consiste en trabajar 
por todas y todos, sin distinción, 
razón por la que el objetivo es 
garantizar la integridad física, 
psicológica y social de las perso-
nas migrantes, en su paso por el 
estado. 
En tal sentido, se estableció con-
solidar un Convenio de Cola-
boración Interinstitucional para 
establecer los roles, competencias 
y responsabilidades de las autori-
dades estatales y federales, con el 
propósito de optimizar la aten-
ción y gestión de este fenómeno 
migratorio. 
La titular de la Pronaf, Kenia 
Lugo Delgado, mencionó que 
desde el DIF estatal se están di-
señando estrategias para mejorar 
los canales de comunicación y 

coordinación entre organismos; 
así como se brinda capacitación 
en materia de migración; protec-
ción a niñas, niños y adolescen-
tes, y en la identificación de vul-
nerabilidades. 
Agregó que también se trabaja en 
un protocolo para atender de ma-
nera más eficiente a las personas 
migrantes, prioritariamente a la 
infancia y adolescencia, las cuales 
serán incorporadas al acuerdo.
Esta acción, se alinea al compro-
miso del Gobierno del Estado, de 
proveer atención integral y ser-
vicios especializados a la comu-
nidad migrante con un enfoque 
integral, intercultural y humano, 
promoviendo el respeto y la ga-
rantía de sus derechos.
Lugo Delgado añadió que desde 
el Centro de Atención Migrante 
Morelense (CAMM), ubicado en 
el municipio de Cuautla, durante 
el mes de octubre, el SEDIF Mo-
relos brindó acogimiento resi-
dencial y servicios de calidad a 20 
niñas, niños y adolescentes, con y 
sin cuidado parental, provenien-
tes de República Dominicana, 
Egipto, El Salvador, Guatemala y 
Honduras.  
En la reunión, además del SEDIF 
Morelos, participaron la Fiscalía 
General de la República (FGR), 
Guardia Nacional (GN) y el Ins-
tituto Nacional de Migración 
(INM) Delegación Morelos.

Refuerza el DIF Morelos atención 
a población migrante en el estado
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LA PROCURADURÍA DE Protección de Niñas, Niños, Adolescentes y la Familia (Pronaf), del 
Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDIF) Morelos, participó en la Se-
gunda Reunión Interinstitucional Sobre Migrantes.
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SECRETO A VOCES 
Rafael Alfaro Izarraraz ¿Por qué Madrid? Si EU está tan 

cerca…
¿Por qué a la derecha mexicana le gusta ir a vivir a Madrid 
después de concluir mandatos políticos o funciones guber-
namentales o privado/laborales? Si está tan cerca Nueva 
York, Miami, Los Ángeles o San Antonio, ¿no sería lo más 
lógico que dejaran de atravesar el océano y se asentaran 
en las fronteras del vecino del norte? ¿Cuál es la razón que 
se encuentra detrás de esta elección tan peculiar de la 
derecha mexicana? O, en última instancia ¿quedarse a vi-
vir en el México lindo y querido? ¿Por qué no actúan de esa 
manera los políticos de la derecha neoliberal mexicana, 
sería lo más lógica y entendible? El político que hace unos 
días ha iniciado los preparativos de la mudanza hacia Ma-
drid es Enrique Alfaro, quien ha desgobernado Jalisco du-
rante los últimos seis años. Veamos algunas explicaciones.

La democracia mexicana ha cambiado, de ser formal, 
gobernada en el trasfondo por empresas financieras mun-
diales, a una democracia popular en donde los intereses 
de los pobres han sido puestos en la agenda pública y 
en las políticas concretas. Esto es lo que no soportan los 
neoliberales que, por eso, prefieren irse a vivir a Madrid. 
Esto es lo que ha cambiado, los políticos “madrileños” que 
eran la cara de los intereses multinacionales. Dice Álvaro 
del Regil: “Estos son los inversores institucionales de los mer-
cados financieros internacionales (empresas de gestión de 
activos, fondos de pensiones y compañías de inversión). 
Los mayores accionistas de firmas de inversión internacio-
nal y bancos con presencia global a través de los merca-
dos financieros, como JP Morgan Chase, Goldman Sachs, 
Morgan Stanley, BNP Paribas, HSBC, Deutsche Bank, Mitsu-
bishi, UBS, Lloyds, Credit Suisse, Axa, Allianz y otros fondos 
de pensiones públicos y privados, compañías de seguros e 
instituciones de ahorro, han tenido el control de la cosa pú-
blica durante mucho tiempo. Se han asegurado de que el 
etos verdaderamente democrático permanezca retórico y 
nunca se materialice y, en lugar de eso, han impuesto sus 
estructuras económicas mercadocráticas”.

Calderón de Harvard a Madrid. Aparte del trato preferen-
cial que le dieron a las empresas españolas, otro factor 
que los inclina a ir a Madrid es que ahora algunos políticos 
como Calderón son víctimas de sus propias políticas, que 
se han vuelto en su contra. La guerra de Felipe Calderón, 
supuesta contra el narco, terminó por revertírsele pues su 
secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, fue 
condenado en EU por su conducta delictiva asociada al 
narcotráfico. Aunado a ello, Trump ha declarado a los gru-
pos criminales como terroristas por lo que las políticas con-
tra los grupos que ellos consideran terroristas pueden en-
durecerse e ir contra aquellos personajes aliados de estos 
grupos como lo fue el gobierno del que Calderón fue presi-
dente. Entonces, fue mejor huir a España porque de haber 
decidido ir a vivir a Nueva York, como lo hizo al concluir su 
mandato que hasta consiguió unas horas para dar clase 
en la Universidad de Harvard, podría haber terminado de 
vecino de García Luna. Pero, ahora, su sentido común le 
recomendó poner agua de por medio.

Tanto Miguel de la Madrid, Salinas, Zedillo, Fox, Calderón y 
Peña Nieto, aplicaron el principio sin el cual la economía 
dejaría de ser economía, de acuerdo a Dussel: frialdad 
ante el empobrecimiento de miles de millones de mexi-
canos, acercándolos a la muerte porque imposibilitaban 
la posibilidad de producir y reproducir la vida, haciendo 
del país una deleznable fábrica de pobres. En 36 años de 
gobiernos neoliberales desmantelaron el Estado de Bien-
estar, se aplicó una política de bajar los salarios al mínimo 

en un 75 por ciento su poder adquisitivo, con el fin de que, 
en la más humillante de las acciones, ofertar a los traba-
jadores mexicanos a las empresas multinacionales como 
los más mal pagados del mundo. Los medios de comu-
nicación locales y del exterior, controlados por las fuerzas 
económicas vinculados al neoliberalismo colocaron a Sa-
linas como una figura transexenal durante y al casi finali-
zar su gobierno. Sin embargo, dice Francisco Salazar: “A 
partir de 1994 los acontecimientos políticos y económicos 
irrumpieron para poner en sus justas dimensiones los saldos 
del período. La revuelta armada del Ejército Zapatista de 
Liberación Nacional (EZLN), el asesinato de Luis Donaldo 
Colosio (candidato del PRI a la presidencia de la Repúbli-
ca), la ejecución de Francisco Ruiz Massieu (Coordinador 
de los diputados del PRI), fueron antecedentes políticos de 
la más profunda y grave crisis económica por la que ha 
atravesado el país: me refiero a “el error de diciembre” de 
1994”. 

Zedillo, ante el “error de diciembre”, sigue diciendo Salazar: 
“… optó por rescatar a los bancos (en lugar de permitir su 
quiebra) preservando el derecho de los accionistas; su dis-
positivo fue el Fondo Bancario de Protección al Ahorro (Fo-
baproa), cuyo objetivo se orientó a resolver los problemas 
de insolvencia, absorbiendo la cartera vencida: El Banco 
de México compraba la cartera vencida y la franquea-
ba como un bono especial que generaba rendimientos. 
Con la aprobación del Fobaproa –hoy Instituto de Protec-
ción al Ahorro Bancario (IPAB)– en la Cámara de Diputados 
(por la bancada priísta y panista) en diciembre de 1998 
se endeudó a la sociedad mexicana por un monto em-
barazoso que fluctúa entre los 65 mil y los 100 mil millones 
de dólares (hoy billones de dólares). La paradoja es que 
se rescató bancos en quiebra con banqueros en la abun-
dancia. Por salvar a un pequeño grupo de banqueros, se 
endeudó a tres generaciones de mexicanos. Además, el 
costo del rescate bancario ha sido muy alto y distribuido 
de manera desigual, pues depende de manera excesiva 
de los fondos estatales (es decir, de la sociedad) frente a 
un mínimo sacrificio de los banqueros; igualmente, se an-
tepuso el rescate de los banqueros por sobre los deudores 
de la banca…”

Salinas, Calderón y ahora Enrique Alfaro, dos “madrileños” 
y uno por españolizarse (Alfaro), no pueden caminar por 
las calles de nuestro país y mirar a los ojos a los mexicanos 
que han despertado políticamente. En la memoria colec-
tiva de los nuevos ciudadanos mexicanos quedó grabado 
que ambos fueron los artífices del robo electoral al ingenie-
ro Cuauhtémoc Cárdenas y al Frente Democrático Nacio-
nal, en 1988. Que lejos de llevar a México al primer mundo, 
lo que hizo fue poner a la venta el 80 por ciento de las 
empresas propiedad del Estado y convirtió a la economía 
mexicana en una maquiladora (Henry Veltmeyer). De igual 
manera, Felipe Calderón, fue ungido como presidente 
debido a otro fraude electoral en el 2006. Con Calderón, 
se institucionaliza la narcoviolencia de Estado que acopla-
ba política con economía: evitar la organización popular 
contra el neoliberalismo. Enrique Alfaro, que se precia de 
haber apoyado a Obrador durante la defensa del voto en 
2006, terminó por traicionarse a sí mismo. Aunque, durante 
su último informe de gobierno se hincó, persignó y hasta 
dio la imagen de que se limpiaba las lágrimas, bajo su go-
bierno se llevó a cabo uno de los fraudes más desaseados 
de que se tenga memoria y, aunque el TEPJF, le dio el triun-
fo eso no significa que ante la opinión de los jaliscienses y 
nacional no haya quedado grabado el infame fraude con 

el pueblo de Jalisco.

No pueden mirar, en las calles, a los ojos a los mexica-
nos que fueron empobrecidos y obligados por las políticas 
neoliberales a ocuparse en el mercado informal. Millones 
fueron expulsados de sus tierras y de sus empleos en las 
ciudades. Durante los gobiernos neoliberales se destruye-
ron las fuerzas productivas del campo y la ciudad. El neoli-
beralismo creó condiciones para que el capital financiero 
mundial y algunos segmentos del capital local se empo-
deraran sustituyendo a las fuerzas productivas locales. La 
población del campo y la ciudad tuvo que tomar el cami-
no del mercado informal. En la calle se ganaba más que 
en la industria ante la pérdida del poder adquisitivo del sa-
lario. Con datos de Henry Veltmeyer, el 60 por ciento de la 
población económicamente activa estaba en el mercado 
informal. No pueden caminar por las calles de Nueva York 
o Los Ángeles y mirar a los ojos a los mexicanos que fueron 
expulsados de la tierra y de sus empleos por las políticas 
neoliberales que aplicaron durante 36 años y que fueron 
obligados a migrar al extranjero. 

Dijo Vicente Fox que su gobierno era un gobierno de em-
presarios y para empresarios (Fabián Vaca) y al igual que 
De la Madrid, Salinas, Zedillo, Calderón y Peña Nieto, fueron 
insensibles ante la tragedia humana que vivieron los mexi-
canos que decidieron abandonar el país. Según este mis-
mo autor entre 2001 y 2003 migraron casi 400 mil personas 
a Estados Unidos. Por eso no es casual que en 2003 18 mi-
grantes murieron, 12 de ellos mexicanos, porque se encon-
traban en el contenedor de un tráiler en el Condado de 
Victoria, en el estado de Texas. A principios del presente si-
glo dos mil mexicanos habían muerto en su intento de cru-
zar la frontera. Dice Genoveva Roldán que, con datos de 
2015: “De acuerdo con datos de Conapo la mayor parte 
de los migrantes mexicanos siguen presentes en California 
(34%), Texas (20%) y Arizona (5.1%), estados tradicionales 
de llegada de esta población. Sin embargo, encontramos 
presencia de migrantes mexicanos en otros estados como 
Illinois (5.3%), Carolina del Norte (2.2%), Georgia (2.1%), 
Florida (2.1%), Washington y Nueva York (1.9 y 1.8% respec-
tivamente). Los políticos no queridos pueden encontrarse 
con mexicanos por todos lados en EU.

E. Alfaro no puede andar por las calles de Jalisco como 
si nada. El activista Alejandro Gobel fue asesinado hace 
apenas unos días. Fue uno de los principales opositores 
a que se instalara en Jalisco el programa de verificación 
vehicular que fue anunciado por el emecista, y declarado 
gobernador electo por el TEPJF, Pablo Lemús, cuando es-
taba en campaña, como un programa gratuito. Enrique 
Alfaro, se opuso y para ello contrató empresas extranjeras 
que lo operarían con fines recaudatorios, política a la que 
se sujetó Lemus. Gobel se opuso como activista a ese pro-
grama afectando intereses y miles de millones de pesos 
que se han invertido, debido a que generó entre la opinión 
pública el rechazo a dicho programa. Lo que propuso Go-
bel fue un programa de afinación de autos que los propios 
ciudadanos podrán llevar a cabo, evidentemente, como 
una opción. Lo citaron supuestos compradores de su moto 
que vendía, ahí en el mismo lugar en que lo citaron fue ul-
timado a balazos. El gobierno ha expuesto que se trató de 
un asalto… El caso debe ser atraído por la Fiscalía Federal, 
no puede dejarse en manos de la fiscal local.

Como dirían para que tanto brinco al charco estando Los 
Ángeles tan cerca…

Tras 12 años de distanciamiento con el 
Gobierno Municipal, a partir de este 
2024 el Ayuntamiento de Cuernavaca 
y el Gobierno del Estado trabajan de 
manera coordinada para generar estra-
tegias que fortalezcan la prevención del 
delito, lo que permitirá dar resultados 
en materia de seguridad para el benefi-
cio de habitantes y visitante de la capi-

tal del estado y por consecuencia en su 
zona metropolitana, un tema que resal-
tó el alcalde José Luis Urióstegui Sal-
gado, es y deberá ser primordial en la 
agenda de los tres órdenes de gobierno. 
En este sentido, José Luis Urióstegui 
ha mantenido comunicación perma-
nente con la gobernadora Margarita 
González Saravia, con quien ha soste-
nido diversas reuniones de trabajo para 
hacer planteamientos de coordinación y 

Van juntos estado y Cuernavaca
para garantizar la paz en la zona 

DE LA REDACCIÓN 

estrategias integrales en materia de se-
guridad que inhiban las conductas que 
atentan contra el orden y la paz social 
en el estado. 
En estas reuniones de trabajo se ha con-
tado con la participación de la secretaria 
de Protección y Auxilio Ciudadano de 
Cuernavaca (SEPRAC), Alicia Vázquez 
Luna; del secretario de Seguridad y Pro-
tección Ciudadana de Morelos, Miguel 
Ángel Urrutia y del secretario de Go-
bierno, Juan Salgado Brito. 
El alcalde de Cuernavaca puntualizó 
que como parte del trabajo preventivo 
y de combate al delito, a primera hora 
del viernes 15 de noviembre se hará 
entrega de nuevas patrullas a la poli-

cía municipal, adquiridas con recursos 
del FORTAMUN 2024, unidades que 
se sumarán a las acciones del Gobierno 
Municipal para fortalecer la capacidad 
operativa de la SEPRAC que en casi tres 
años de administración ha logrado ge-
nerar condiciones laborales dignas a los 
elelemtos policiacos, y otros incentivos 
para garantizar una atención preventiva 
más ágil y eficaz en todo el municipio.
La gobernadora Margarita González 
Saravia ha destacado esta suma de es-
fuerzos con el Gobierno Municipal, se-
ñalando que como morelenses compro-
metidos están priorizando la atención 
conjunta para mejorar la seguridad en el 
municipio.
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El director general del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado 
(Issste), Martí Batres Guadarra-
ma, participó en la inauguración 
de la Reunión Nacional de
Farmacovigilancia, organizada 
por la Comisión Federal para la 
Protección contra Riesgos Sani-
tarios (Cofepris), donde destacó 
la importancia de esta actividad 
para proteger la salud de la pobla-
ción. "Para nosotros, en el Issste, 
se trata de garantizar el bienestar 
de los trabajadores, pensionados, 
jubilados, familiares y derechoha-
bientes, con principios de hones-
tidad, vigilancia, legalidad,
transparencia, para la seguridad 
y efectividad de medicamentos y 
vacunas. (...) La responsabilidad 
de los Estados es servir, evitar o 
detener el dolor social y proteger 
la salud de todos los seres huma-
nos", compartió.
En presencia de la titular de la 
Cofepris, Armida Zúñiga Estra-
da, y de la consultora Interna-
cional de la Organización para la 
Salud (OPS)

México, Pamela Virginia Milla 
Nanjarí, el director general con-
sideró fundamental contar con 
buena tecnología y personal ca-
pacitado en esta disciplina, para 
mejorar la salud de las personas.
"Es importante mejorar la tec-
nología, equipos para conserva-
ción de medicamentos y vacunas, 
contar con personal farmacéutico 
profesionalmente formado, capa-
citar al personal que interviene en
actividades de farmacovigilancia, 
y, sobre todo, una buena comu-
nicación e información, buena, 
rápida, al interior y al exterior del 
sistema de salud", agregó.
Ante representantes de Guatema-
la, El Salvador, Costa Rica, Nica-
ragua, Panamá, Honduras, Repú-
blica Dominicana y Belice, Martí 
Batres señaló la necesidad de for-
talecer la cooperación regional en 
materia de farmacovigilancia.
"El día de hoy participan las her-
manas repúblicas de Guatemala, 
El Salvador, Costa Rica, Nicara-
gua, Panamá, Honduras, Domi-
nicana y
Belice. La intensificación de flujos 
migratorios y la necesidad de pri-
vilegiar la cooperación regional 

nos imponen nuevos retos para
extender esfuerzos de farmaco-
vigilancia más allá de nuestras 
fronteras. Si estas se abren a las 
mercancías a través de sonados 
tratados comerciales, deben abrir-
se también al intercambio de
información, alertas sanitarias, 
descubrimientos científicos, ad-
quisición de medicamentos de 
alta calidad y bajo costo y a la far-
macovigilancia", dijo.
Por su parte, la titular de la Co-
fepris, Armida Zúñiga Estrada, 
refrendó el compromiso de la 
Presidenta de México, Claudia 
Sheinbaum Pardo, de seguir for-
taleciendo los trabajos de farma-
covigilancia por la seguridad del 
paciente, la gestión oportuna de 
riesgos y el bienestar general de la 
población. "Sumamos desde esta 
estrategia de farmacovigilancia en 
dos líneas estratégicas de nuestra 
Presidenta: el abasto de insumos 
para la salud que requieran cali-
dad, seguridad y eficacia, y lo que 
hacemos nosotros todos los días 
por el bienestar de la salud de to-
das y todos los mexicanos", dijo.
Asimismo, el titular de la Direc-
ción de Prestaciones Médicas 

Es relevante la farmacovigilancia
para proteger la salud de la gente

DE LA REDACCIÓN del Instituto Médico del Seguro 
Social (IMSS), Hermilo Domín-
guez Zarate, aseguró que este or-
ganismo público continuará for-
taleciendo está rama médica.
"La farmacovigilancia, calidad de 
insumos y servicios farmacéuti-
cos son retos que se ha puesto el 
IMSS y que durante este sexenio 
nos va a fortalecer para ser un 
brazo operativo cada vez más efi-

ciente para el Gobierno de Méxi-
co", comentó.
Al encuentro también asistió el 
Ministro Consejero de la Unión 
Europea, Stefan Agne; la coordi-
nadora de Unidades de Segundo 
Nivel, Alethse de la Torre Rosas, 
y la comisionada de Evidencia 
y Manejo de Riesgos de la Co-
fepris, Miriam Jackeline Loera  
Rosales.

MARTÍ BATRES GUADARRAMA, participó en la inaugura-
ción de la Reunión Nacional de Farmacovigilancia, organiza-
da por la Cofepris, donde destacó la importancia de esta acti-
vidad para proteger la salud de la población.
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El director general del Instituto 
de Seguridad y Servicios Sociales 
de los Trabajadores del Estado 
(Issste), Martí Batres Guadarra-
ma, encabezó el primer Encuen-
tro Nacional con representantes 
de los 31 estados y de las Zonas 
Norte, Sur, Poniente y Oriente 
de la Ciudad de México, así como 
con directores de hospitales y clí-
nicas del país, a quienes enfatizó 
que la tarea más importante es 
salvaguardar el bienestar de las 
y los derechohabientes. "Pense-
mos que tenemos una función de 
servicio y una responsabilidad de 
transformación. (...) Les encar-
go la tarea número uno: trabajo 
fuerte
para atender al derechohabien-
te", enfatizó. El director general 
subrayó la importancia de conti-
nuar con los procesos de nacio-
nalización que comenzaron en la 
administración de
Andrés Manuel López Obrador 
y que profundizará la presiden-
ta Claudia Sheinbaum Pardo. 
“Tenemos que seguir con los 
procesos de nacionalización que 
comenzaron en la administración 
pasada, los equipamientos, todos 
los esfuerzos por hacer cada vez 
mejores nuestras unidades médi-
cas y, sobre todo, tenemos que 
contribuir a cambiar la actitud 
de todo el funcionariado frente a 
los derechohabientes, porque les 

debemos mucho y necesitamos 
acelerar el paso. Las condiciones 
que tenemos son, por un lado, de 
una institución histórica con un 
prestigio como una de las gran-
des instituciones de seguridad 
social y de salud, y por otra par-
te, una
institución que tiene que resolver 
para que estemos a la altura de 
lo que demanda la gente”, ex-
presó. En el Teatro Ciudadela, 
Martí Batres hizo un llamado a 
subdelegados y directivos a coor-
dinarse entre sí para atender las 
necesidades de sus entidades y 
unidades médicas, a la vez que 
les pidió visitar los hospitales 
y las clínicas, especialmente las 
más apartadas, para
conocer la situación real en la 
que se encuentran. “No llegamos 
con el deseo de administrar sola-
mente, venimos con la voluntad 
de transformar. (...) Queremos 
que haya colaboración,
coordinación abajo. Quiero pe-
dirles, también, que visiten to-
das las clínicas y hospitales. Por 
mi parte visitaré todos los que 
pueda, por lo menos a la sema-
na salgo a un Estado, una vez; ya 
fuimos con los compañeros de 
Oaxaca, empezamos por ahí, es 
una zona que requiere
mucha atención y nos fuimos a 
Hidalgo, a Puebla, a Tlaxcala y, 
en próximos días estaremos en 
otro estado de la República”, in-
dicó. Agregó que el Issste atien-

Dice ISSSTE que hay compromiso
por mejorar en todas la entidades
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de los lineamientos marcados 
por el Gobierno de México para 
el sector salud, entre ellos la uni-
versalización de un sistema pú-
blico y gratuito; la prevención de 
enfermedades, la mejora en tiem-
pos de atención, elevar la pro-
ductividad quirúrgica, reforzar la 
relación con los pacientes como 
derechohabientes, así como la
pronta atención y el cuidado es-
pecial a las principales causas de 
muerte; el abasto de medicamen-
tos; y la integración al programa 
“La Clínica es Nuestra”.
Con relación a la universalización 
y la unificación de un sistema de 
salud, el director general enfatizó 
que es de interés de la presidenta 
de México, Claudia Sheinbaum 
Pardo, garantizar los servicios 
públicos a todas las personas.
“El interés de la presidenta es 
que haya universalización, por la 
vía de cualquiera de las institu-

ciones, que no haya una persona 
que no tenga servicios de salud 
pública, si utiliza servicios priva-
dos, que sea por su decisión y no 
por la falta de una cobertura de 
salud. Otro tema fundamental es 
el de la unificación de un solo sis-
tema de salud que vaya teniendo 
características lo más homogé-
neas posibles”, expresó.
Martí Batres también resaltó que 
el Issste cuenta con un buen nivel 
de abasto de medicamentos, por 
lo que pidió especial atención 
para surtir las recetas de los de-
rechohabientes. “Formalmente 
traemos un buen nivel de abasto, 
como del 97 por ciento, en algu-
nos hospitales que hemos visita-
do, nos han comentado que trae-
mos hasta 99 por ciento. (...) Les 
queremos pedir mucha atención
al tema de las farmacias y que 
vean que, en efecto, la farmacia 
está no sólo bien abastecida, sino 

que está surtiendo al derechoha-
biente que llega en el momento 
a pedir que se le surta su receta”, 
señaló. Al encuentro asistió el 
director Médico, Gustavo Re-
yes Terán; de Oficinas y Repre-
sentación, José Rodrigo Ávila 
Carrasco; de Administración y 
Finanzas, Omar Butrón Fosado; 
Jurídico, Felipe de Jesús Zerme-
ño Núñez; de Prestaciones Eco-
nómicas, Sociales y Culturales, 
Juan Gerardo López Hernández; 
la directora Estratégica de Infor-
mación, Supervisión y Evalua-
ción, Rocío del Pilar Villarauz 
Martínez; de Incorporación, Re-
caudación e Inversiones, Mario 
Joaquín Zepeda Martínez; del 
Superissste, Dunia Ludlow De-
loya, así como el secretario técni-
co de la Comisión de Vigilancia, 
Ricardo Ruiz Suárez; y el vocal 
ejecutivo de Fovissste, César 
Buenrostro Moreno.

EL DIRECTOR GENERAL del Issste, Martí Batres Guadarrama, encabezó el primer Encuentro 
Nacional con representantes de los 31 estados y de las Zonas Norte, Sur, Poniente y Oriente 
de la Ciudad de México, así como con directores de hospitales y clínicas del país.
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El presidente municipal Alan 
Martínez García y la presidenta 
del Sistema DIF, la Dra. Marithe 
Martínez Flores, encabezaron la 
ceremonia de firma de convenio 
de colaboración con la Fundación 
del Hospital Shriners de México, 
representada por Ignacio Felipe 
Avelar Salgado, presidente fun-
dador de Shriners Club; Andrés 
Palmas Salgado, Presidente de 
Shriners Cuernavaca y Julian 
Martínez Padilla, Vicepresidente 
de Shriners Cuernavaca. 
Durante la firma, el edil agrade-
ció el apoyo de la fundación, para 
canalizar a las niñas y niños que 
quieran de una atención de las 
distintas especialidades que ofre-
cen los 20 hospitales que hay en 
Estados Unidos, uno en México y 
Canadá, en materia de ortopedia, 
lesiones por quemaduras, entre 

otras.  
El edil reafirmó su compromiso 
que al firmar el convenio con la 
fundación, no solo es como ser-
vidores públicos, sino como so-
ciedad para apoyar en lograr una 
vida digna y saludable para los 
niños y niñas en donde pueden 
darle atención médica y mejo-
rar la calidad de vida a través de 
atención médica gratuita, cirugías 
gratuitas, rehabilitación gratuita, 
aparatos ortopédicos gratuitos y 
medicamento gratuito y si es ne-
cesario poderlo llevar inclusive a 
Estados Unidos y lograr benefi-
ciar a diferentes niños de Jojutla 
y de cualquier municipio. En caso 
de requerir canalizar a un menor 
de edad (de cero a 18 años), que 
requiera de atención de alguna de 
las especialidades, pueden acudir 
al Sistema DIF a cargo de la pre-
sidenta, Dra. Marithe Martínez 
Flores. 

Jojutla y Fundación Shriners
Cuernavaca firman convenio 

DE LA REDACCIÓN En el acto oficial que tuvo lugar 
en el salón de música de la unidad 
deportiva y cultural Ágora Perse-
verancia, se contó con la presen-

cia de la sindica Amada Martínez 
Moran, el secretario municipal 
Javier Cabrera Ruiz, la regidora 
Patricia Luna Domínguez, el re-

gidor Alberto Salgado Pérez, el 
director del sistema DIF, Jojutla 
Geovani Romero Cruz y los ayu-
dantes municipales.

EL PRESIDENTE MUNICIPAL Alan Martínez García y la presidenta del Sistema DIF, la Dra. 
Marithe Martínez Flores, encabezaron la ceremonia de firma de convenio de colaboración con 
la Fundación del Hospital Shriners de México. 
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Para reflexionar acerca de las proble-
máticas, los retos y perspectivas de la 
enseñanza aprendizaje de la educación 
superior, la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) fue sede del 
Segundo Encuentro de Educación Supe-
rior: Alcances y retos frente al 2030, rea-
lizado hoy en el auditorio del Centro de 
Investigaciones Químicas (CIQ).
Este encuentro congrega a especialistas 
en temas de inteligencia artificial, peda-
gogía, inclusión y la labor docente, entre 
otros, quienes compartirán sus ponen-
cias, investigaciones y reflexiones desde 
distintas perspectivas en una serie de 
conferencias presenciales y virtuales du-
rante los días 14 y 15 de noviembre.
En representación de Viridiana Aydeé 
León Hernández, rectora de la UAEM, 

la coordinadora del programa Multimo-
dal e-UAEM, María Luisa Zorrilla Abas-
cal, celebró que este encuentro sea un re-
ferente para el intercambio de relaciones 
a través de conferencias magistrales, po-
nencias, presentaciones de libros y otras 
actividades académicas preocupadas por 
la mejora educativa.
Laura Irene Dino Morales, presidenta de 
la Asociación Mexicana para el Estudio 
de la Educación Superior (Amees), dijo 
que entre las dificultades actuales de la 
educación superior se encuentran los re-
tos del mantenimiento financiero de las 
universidades públicas, las becas limita-
das para la comunidad estudiantil a nivel 
superior y de posgrado, así como la re-
ducción en incentivos económicos para 
la docencia y el desarrollo de investiga-
ción, entre otros.
Dino Morales refrió que los resultados 

“Debemos reinventar e innovar el dise-
ño para transformar la sociedad y las y 
los estudiantes de la Facultad de Diseño 
(FD) de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), tienen la 
responsabilidad de proponer proyectos 
nuevos para obtener resultados diferen-
tes”, dijo Gerardo Gama Hernández, 
secretario de Extensión Universitaria.
En el Cine Morelos de Cuernavaca, 
inició el Congreso Internacional de Di-
seño que se realizará los días 13, 14 y 
15 de noviembre, tanto en dicha sede 
como en el Museo Universitario de Arte 
Indígena Contemporáneo (MUAIC) y 
en la Biblioteca Galería Miguel Salinas 
de la máxima casa de estudios.
En representación de la rectora Viridia-
na Aydeé León Hernández, el secretario 
de Extensión Universitaria felicitó a la 
Facultad de Diseño por el trabajo para 
realizar este congreso de vanguardia, en 
el que se presentarán conferencias, talle-
res y espacios de fomento a la lectura, 
con los cuales se fortalece la formación 
integral de los estudiantes, indepen-
dientemente de las actividades en las 
aulas.
“Todas estas actividades académicas y 
culturales tienen un impacto dentro de 
la formación de las y los estudiantes. Por 
otro lado, hablar del diseño es necesa-
rio, pues esta disciplina la encontramos 
en todos lados, es una de las más impor-
tantes y es por ello que el compromiso 
que deben tener las y los alumnos de las 
próximas generaciones es muy grande”, 

dijo Gama Hernández.
Bianca Vanessa Farías Bahena, encarga-
da de despacho de la dirección de la Fa-
cultad de Diseño, explicó que con este 
congreso, se busca avanzar, proponer, 
transformar y reflexionar sobre todo 
aquello que debe reinventarse en el área 
del diseño, así como intercambiar expe-
riencias de conocimiento, talento, crea-
tividad y aprendizaje.
Las actividades del congreso iniciaron 
con la conferencia Diseñando tu terri-
torio, impartida por José Luis González 
Cabrero, de la Universidad Autónoma 
del San Luis Potosí (Uaslp), en la que 
habló sobre el diseño de objetos y la im-
portancia del diseño industrial conside-
rando el contexto social y cultural, pos-
teriormente, se realizaron otras charlas 
donde se abordaron temas como la tele-
visión virtual, neurodiseño y diseño de 
tipografías.
En el congreso participan especialistas 
de la Uaslp, de la Universidad Autó-
noma de Ciudad Juárez, de empresas e 
invitados de Chile, Argentina, España, 
entre otros países.
Durante la ceremonia de inauguración 
estuvieron presentes Francisco Bravo 
Reyes, secretario ejecutivo del Colegio 
de Directoras y Directores de la UAEM; 
Victoria Morelos Domínguez, secretaria 
general del Sindicato de Trabajadores 
Administrativos (Stauaem); Samuel Se-
rrano Romero, secretario de Extensión 
de la Facultad de Diseño; René de Jesús 
Alvear Ocampo, secretario de Docencia 
de esta unidad académica, así como in-
tegrantes de la comunidad universitaria.

UAEM, sede de Encuentro
sobre la Educación Superior
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El Congreso internacional de 
diseño congrega especialistas
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de las ponencias de este encuentro serán 
enviadas como propuestas a la Secretaría 
de Educación Pública (SEP), con la inten-
ción de generar información documentada 
para la toma de decisiones y la creación de 
políticas educativas.
Acompañaron el inicio de los trabajos de 
este encuentro, Cony Brunhilde Saenger 

Pedrero, encargada de despacho del Cen-
tro de Investigación Interdisciplinar para 
el Desarrollo Universitario (Ciidu); Susa-
na Arreola González, secretaria del Ciidu; 
Eloisa Rodríguez Vázquez, integrante del 
comité organizador y vocal de la Amees 
y Martha Elva Ruiz Riveros, secretaria de 
dicha asociación.

“DEBEMOS REINVENTAR E innovar el diseño para transformar la sociedad y 
las y los estudiantes de la Facultad de Diseño de la UAEM, tienen la responsa-
bilidad de proponer proyectos nuevos para obtener resultados diferentes”, dijo 
Gerardo Gama Hernández.

PARA REFLEXIONAR ACERCA de las problemáticas, los retos y perspectivas 
de la enseñanza aprendizaje de la educación superior, la UAEM  fue sede del 
Segundo Encuentro de Educación Superior: Alcances y retos frente al 2030.
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El Ministerio Público Metropoli-
tano aportó los datos de prueba 
suficientes que permitieron ob-
tener la vinculación a proceso en 
contra de Argenis Osiel “N”, a 
quien se le imputaron los delitos 
de robo de vehículo automotor 
agravado y homicidio califica-
do en grado de tentativa, por 
los cuales se le impuso la prisión 
preventiva como medida cautelar. 
La tarde del pasado martes 05 de 
noviembre la mujer víctima llegó 
a bordo de un vehículo marca 
Volvo a un vivero ubicado sobre 
la autopista México-Acapulco a la 
altura de la colonia Acapantzingo, 
en el municipio de Cuernavaca, 
lugar al que llegaron dos mascu-
linos despojándola del automotor. 

Los masculinos se dieron a la fuga 
hacia el municipio de Temixco en 
donde fueron interceptados por 
elementos policiales iniciándose 
una persecución realizándose in-
tercambio de disparos de arma 
de fuego, hasta que los presun-
tos impactaron el vehículo con-
tra un domicilio lográndose la 
detención de Argenis Osiel “N”. 
En audiencia respectiva, se formu-
ló imputación en su contra y se 
aportaron los elementos de prue-
ba que permitieron a la autoridad 
judicial dictar un auto de vincu-
lación a proceso por los delitos 
de robo de vehículo automotor 
agravado y homicidio calificado 
en grado de tentativa, imponién-
dose la prisión preventiva como 
medida cautelar y se fijan tres me-
ses para el cierre de investigación. 

CDMX. - ESTRATEGIA CON-
TRA EXTORSIÓN EN CDMX: 
AUTORIDADES RECIBEN 20 
REPORTES DIARIOS PARA 
DENUNCIAR O VERIFICAR 
LA OPERATIVIDAD. Tras el ini-
cio de la estrategia contra la extor-
sión en la Ciudad de México, las 
autoridades capitalinas han recibi-
do 20 reportes diarios a la línea te-
lefónica, desde el lunes pasado has-
ta el jueves, de personas que se han 
acercado para denunciar o verificar 
la operatividad. El 27% han reque-
rido orientación preventiva o para 
denunciar, y el resto han sido de 
carácter informativo. Fuentes con-
sultadas señalaron que al número 
5550363301 se han registrado este 
número de llamadas y que sí se han 
realizado denuncias, sin embargo, 
también el personal ha compartido 
información sobre la estrategia. 
QUINTANA ROO. - CONFIR-
MA MENOR QUE SÍ FUE VÍC-
TIMA DE SECUESTRO; PE-
DÍAN 200 MIL PESOS COMO 
RESCATE. Luego de que la Se-
cretaría de Seguridad Ciudadana 
(SSC) diera a conocer el rescate de 
una menor víctima de un intento 
de extorsión, la víctima reveló que, 
en realidad, fue víctima de un se-
cuestro real, pero pudo escapar de 
sus captores. Cuando las autorida-
des llegaron a la Plaza Outlet don-
de estaba la menor de 15 años, 
agentes de investigación se entre-
vistaron con ella. 
COAHUILA. - VÍCTIMA DE 
SECUESTRO EN PIEDRAS 
NEGRAS APELA RECLASIFI-
CACIÓN DE DELITO A PRI-
VACIÓN ILEGAL DE LA LI-
BERTAD. Luis Julián Valdez, 
coordinador de ministerios públi-
cos, informó que el Ministerio Pú-
blico se encuentra en proceso de 
apelación, tras la queja de una per-

sona que fue víctima de secuestro 
en el sector Las Fuentes de Piedras 
Negras el pasado 8 de octubre de 
2021. La apelación busca revertir 
la reclasificación del delito, que el 
juez cambió de secuestro a priva-
ción ilegal de la libertad. Valdez 
explicó que, aunque se aportaron 
pruebas para sostener la acusación 
inicial, la decisión de reclasificación 
recayó en el juez, lo que permitió a 
los acusados solicitar una audiencia 
abreviada y reducir la condena a 
tres años de prisión, tiempo que ya 
habrían cumplido. 
TLAXCALA. - RESCATAN A 
DOS SECUESTRADOS EN 
APIZACO. Tras un impresionante 
despliegue en la zona de Apizaco, 
elementos de los tres órdenes de 
gobierno, lograron liberar a dos 
personas que se encontraban priva-
das de la libertad en el municipio 
de Apizaco. De acuerdo a los pri-
meros comentarios, se sabe que los 
presuntos captores fueron alerta-
dos de la presencia de las autorida-
des, por lo cual huyeron de lugar. 
VERACRUZ. - MARINA Y SSP 
DESMANTELAN BANDA DE 
SECUESTRADORES Y NAR-
COMENUDISTAS EN POZA 
RICA. La estrategia preventiva 
impulsada por los efectivos de la 
Secretaría de Seguridad Pública 
(SSP), a través de Policía Estatal 
dio como resultado el rescate de 
dos personas privadas la libertad y 
la aprehensión de siete de sus cap-
tores, además del aseguramiento 
de 400 dosis de cristal y cartuchos 
útiles. Esta acción policial se llevó a 
cabo, cuando los uniformados en 
coordinación con SEMAR realiza-
ban patrullajes sobre la calle 22 de 
la colonia Cazones de Poza Rica, 
cuando detectaron a seis hombres 
y una mujer armados afuera de una 
v i v i e n d a . 
OAXACA. - APREHENDEN A 
TRES POR SECUESTRO Y 

Por robo de vehículo y tentativa 
de homicidio, enfrentará juicio 
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Secuestro trata y extorsión 
siguen golpeando a México 
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HOMICIDIO EN TUXTEPEC. 
Tres personas, dos mujeres identifi-
cadas como A.D.H.A. y J.H.P., así 
como a un hombre con iniciales 
J.E.B.H. fueron detenidos al ejecu-
tarles una orden de aprehensión, 
por su presunta participación en el 
secuestro y muerte de S. R. R. Los 
lamentables sucesos ocurrieron en 
la región de la Cuenca del Papaloa-
pan. Específicamente en el munici-
pio de San Juan Bautista Tuxtepec. 
Según la información proporcio-
nada por la FGEO, el secuestro 
tuvo lugar el 6 de noviembre de 
2024. Cuando un grupo de indivi-
duos privó de la libertad a S. R. R., 
un hombre de sexo masculino. 
Con el fin de exigir el pago de un 
rescate por su liberación. Sin em-
bargo, a pesar de los esfuerzos de 
las autoridades y la intervención de 
la Unidad Especializada de Com-
bate al Secuestro (UECS). Luego, 
lamentablemente, la víctima fue 
localizada sin vida el 11 de noviem-
bre de 2024. Lo que incrementó la 
gravedad del caso. 
VERACRUZ. - DETENIDA 
COMO PROBABLE RESPON-
SABLE DE SECUESTRO COM-
PLEMENTARIO. La Fiscalía Ge-
neral del Estado informa que, de la 
Unidad Especializada en Combate 
al Secuestro sede Coatzacoalcos, 
en colaboración con la UECS del 
estado de Guerrero, lograron me-
diante un operativo policial en la 
ciudad de Minatitlán la detención 
de Karla Betzaida “N” y/o Karla 
Betsaida “N”, como probable res-
ponsable del delito de secuestro 
complementado. Respetando sus 
derechos humanos y el debido pro-
ceso, será presentada por elemen-
tos de la Fiscalía General del Esta-
do de Guerrero, ante el índice de 
juzgado y control y enjuiciamiento 
penal del Estado con sede en la ciu-
dad de Zihuatanejo de Azueta, con 
jurisdicción y competencia en los 
distritos judiciales de Azueta y 
Montes de Oca, para que defina su 
situación jurídica. 
VERACRUZ. - SENTENCIA-
DO A 50 AÑOS DE PRISIÓN 
COMO RESPONSABLE DEL 

DELITO DE SECUESTRO 
AGRAVADO. La Fiscalía General 
del Estado, a través de la Unidad 
Especializada en Combate al Se-
cuestro, logró sentencia condena-
toria de 50 años de prisión en con-
tra de Yair Antonio “N”, como 
responsable del delito de secuestro 
agravado, cometido en agravio de 
la víctima identificada con las ini-
ciales M.Y.C.P. Los hechos ocurrie-
ron el 24 de enero de 2021 en el 
municipio de Martínez de la Torre, 
cuando participó en la privación de 
la libertad a la víctima, a quien se 
llevaron a bordo de un vehículo de 
taxi con rumbo desconocido, para 
posteriormente exigir un pago por 
su liberación. 
ON ABRAZOS Y RECHAZA-
RON AYUDA’. La política de 
«abrazos no balazos» del expresi-
dente Andrés Manuel López Obra-
dor fracasó y pese a los malos resul-
tados el tabasqueño rechazó, por 
razones ideológicas, la ayuda ofre-
cida por Estados Unidos acusó 
ayer el Embajador de ese país, Ken 
Salazar. En conferencia ofrecida en 
la residencia de la Embajada, el di-
plomático sostuvo que el mayor 
problema que enfrenta México es 
la inseguridad y la administración 
de la Presidenta Claudia 
Sheinbaum ya no debe culpar al 
pasado ni a otros países de la vio-
lencia que sufren los ciudadanos. 
Salazar dijo que el componente de 
prevención que encierra ese con-
cepto debe continuar, pero la otra 
parte es la aplicación de la ley y esto 
implica que no haya impunidad 
para los delincuentes. 
ASESTAN GOLPES AL CRI-
MEN ORGANIZADO; HAR-
FUCH COORDINÓ TRABA-
JOS DE INTELIGENCIA. En 
dos operativos realizados en los 
estados de Querétaro y Puebla, 
fuerzas federales detuvieron a dos 
líderes criminales relacionados con 
hechos recientes de violencia en el 
país. A partir de trabajos de inteli-
gencia coordinados por Omar 
García Harfuch, secretario de Se-
guridad y Protección Ciudadana, 
en el primer caso autoridades cap-

turaron a Vicente Gerardo Telefor, 
La Garza, jefe de Los Ardillos en 
Tecoanapa, Guerrero. Está vincula-
do con delitos de homicidio, se-
cuestro, tráfico de armas, extor-
sión, robo de vehículos y 
narcotráfico. Además, se le señala 
de ordenar una confrontación en-
tre pobladores de Ayutla de los Li-
bres contra autoridades federales y 
locales, para impedir el desarme de 
sus operadores, a inicios del mes 
p a s a d o . 
PUEBLA. - HIEREN A EXPO-
LICÍA DURANTE BALACERA 
EN PUEBLA; INVESTIGAN 
PRESUNTO VÍNCULO CON 
GRUPOS DELICTIVOS. El ex-
miembro y mando de la Secretaría 
de Seguridad Pública del Estado 
(SSP), Adrián López Cavita, fue 
interceptado en una gasolinera 
donde sus victimarios le dispararon 
en múltiples ocasiones para des-
pués escapar; el afectado se en-
cuentra grave de salud y se presu-
me su relación con grupos 
delictivos dedicados al robo de ve-
hículos de carga. Durante este 14 
de noviembre, López Cavita arribó 
a una gasolinera ubicada en la colo-
nia América Norte, donde sus 
agresores le dispararon en repeti-
das ocasiones desde un vehículo 
d e p o r t i v o . 
SONORA. - CAE 'EL PELÓN', 
PRESUNTO LÍDER DEL BRA-
ZO ARMADO DE 'LOS CHA-
PITOS' EN SONORA. Omar 
“N”, conocido como El Pelón o El 
08, señalado como presunto líder 
de plaza en Sonoyta para una fac-
ción criminal asociada a Los Cha-
pitos o Los Menores en Sonora, 
fue capturado por las fuerzas arma-
das la tarde del jueves 14 de no-
viembre en la colonia Las Quintas, 
al este de Culiacán, Sinaloa.  De 
acuerdo con informes, El 08 enca-
bezaba a Los Pelones, un grupo 
delictivo que operaba en aquella 
región, y se habría refugiado en la 
capital de Sinaloa desde hace un 
tiempo. Cabe mencionar que, fue 
gracias a la labor de inteligencia 
militar que se logró localizarlo en 
la zona oriental de la ciudad.
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La agente del Ministerio Pú-
blico (MP) de la Unidad Espe-
cializada de Delitos Diversos, 
de la Fiscalía Regional Sur Po-
niente, logró vincular a proceso 
a una mujer y cuatro hombres 
presuntamente relacionados 
con el secuestro de otra mujer, 
en el municipio de Zacatepec. 
La madrugada del tres de no-
viembre de este año, una llama-
da anónima alertó a la Policía 
Morelos de Zacatepec sobre una 
mujer pidiendo auxilio desde el 
interior de una casa situada en la 
calle 14 de Febrero de la colonia 
20 de Noviembre, de Zacatepec. 
Luego del reporte, los policías 
lograron la detención de Omar 
Jassiel “N”, alias “El Chaparro”, 
de 19 años de edad, origina-
rio de Mazatlán, Sinaloa, con 
domicilio actual en la cabecera 
municipal de Zacatepec; Daniel 
Fernando “N”, de 22 años, origi-
nario de Tijuana, Baja California, 
y vecino de Tetelpa, Zacatepec. 
Asimismo, los uniformados ase-
guraron a Carlos “N”, alias “El 
Loco”, de 42 años, habitante de la 
colonia Lázaro Cárdenas, de Zaca-
tepec; y a Ana Lucero “N”, de 23 
años, vecina de esta misma colonia. 
De acuerdo con la versión de la 
persona víctima, estos tres hom-

bres y la mujer, junto con un 
quinto individuo que se dio a la 
fuga, la privaron de la libertad, 
manteniéndola en cautiverio du-
rante la tarde-noche del 2 de no-
viembre y hasta el día tres, que 
fue rescatada por los policías. 
Iniciadas las indagatorias, la fis-
calía de Delitos Diversos, con 
apoyo de la Agencia de Inves-
tigación Criminal y de los Ser-
vicios Periciales, logró estable-
cer la identidad del hombre 
dado a la fuga, obteniendo así 
la orden para su aprehensión. 
Este quinto individuo fue iden-
tificado como Ezequiel “N”, 
de 50 años de edad, avecin-
dado en la colonia Centro, de 
Zacatepec, quien fue aprehen-
dido por personal de la AIC. 
Las investigaciones llevaron tam-
bién al cateo de la vivienda de 
Ezequiel “N”, de oficio afana-
dor, en la que se mantuvo pla-
giada a la mujer, y donde se le 
obligó a consumir drogas con 
la intención de violarla, pero la 
mujer se opuso y comenzó a 
pedir ayuda, siendo así como 
evitó ser lacerada sexualmente.  
En el inmueble, intervenido por 
la AIC y los Servicios Periciales, 
bajo el mando de la agente del 
MP, se localizaron documentos 
e identificaciones a nombre de 
Ezequiel “N”, así como múl-
tiples dosis de metanfetamina. 

Al cumplimentarse una orden de 
cateo en el municipio de Yaute-
pec para el levantamiento del 
cuerpo sin vida de un masculi-
no, la Fiscalía Regional Oriente 
aseguró 19 motocicletas, cartu-
chos útiles y droga, realizándose 
el aseguramiento del inmueble. 
La tarde del pasado miércoles 13 
de septiembre, se reportó un ata-
que armado contra un masculino 
quien habría perdido la vida en un 
domicilio en la colonia 13 de Sep-
tiembre, perteneciente al munici-
pio de Yautepec, solicitándose los 
servicios de la Fiscalía en el lugar. 
Peritos fijaron y embalaron al ex-
terior del domicilio diversos indi-
cios balísticos, y se aseguró una 
camioneta de redilas con placas 
de circulación del estado de Gue-
rrero, la cual presentaba impactos 
de proyectil de arma de fuego. 
El Ministerio Público obtuvo de 
un juez de control una orden de 
cateo para intervenir el domici-
lio y realizar el levantamiento del 
cuerpo sin vida de un masculino 

quien se encontraba al interior y 
al contar con el mandato, se pro-
cedió con la diligencia trasladan-
do al Servicio Médico Forense el 
cuerpo de quien fue identifica-
do como César “N” de 30 años 
de edad, quien se confirmó que 
cuenta con antecedentes penales. 
Agentes de Investigación Crimi-
nal y de Servicios Periciales bajo 
el mando del Ministerio Públi-
co, realizaron la intervención 
del inmueble en donde fueron 
aseguradas un total de 19 mo-
tocicletas de diferentes marcas, 
modelos y colores.; un vehículo 
Toyota tipo Yaris de color azul, 
placas metálicas de circulación. 
De igual forma se aseguró un 
arma de fuego, un rifle, cartuchos 
útiles y varios más percutidos, en-
voltorios de papel con forma de 
cigarro que contienen vegetal ver-
de con características similares a la 
marihuana, envoltorios de plásti-
co con presunta metanfetamina 
así como cocaína, básculas grame-
ras y diversos indicios asegurados, 
y el inmueble quedó asegurado 
para continuar las investigaciones.

Mujer y cuatro presuntos plagiarios  
quedaron detenidos en Zacatepec 

DE LA REDACCIÓN Una vez reunidos los elementos 
de prueba, la agente del MP de la 
unidad de Delitos Diversos ejer-
ció acción penal en contra de los 
imputados, a quienes formuló im-
putación por la presunta comisión 
del delito de secuestro agravado. 
En la audiencia de vinculación 
a proceso, el juez de la causa 
encontró datos de prueba sufi-

cientes para vincular a proceso 
a Omar Jassiel “N”, Daniel Fer-
nando “N”, Carlos “N”, Ana 
Lucero “N” y Ezequiel ”N”. 
En la audiencia, el juzgador impu-
so a los imputados la medida cau-
telar de prisión preventiva oficiosa 
y ordenó plazo de tres meses para 
el cierre de la investigación com-
plementaria.

Vehículos, cartuchos y droga durante  
cateo fueron asegurados en Yautepec 

DE LA REDACCIÓN 


